

# Förderverein

Albert-Schweitzer-Schule Langen e.V.



Dank der großzügigen Unterstützung der Bürgerstiftung Langen konnte der Förderverein der Albert-Schweitzer-Schule im Juni den lang ersehnten „Lautraum“ für die Kinder der pädagogischen Mittagsbetreuung „Peppinos Welt“ an der Albert-Schweitzer-Schule in Betrieb nehmen.

Unser Ziel war es, den Kindern im wahrsten Sinne des Wortes „Raum zu bieten“, um laut werden zu dürfen („Den Lieblingssong mal richtig aufdrehen“, „Toben“, „Ohne Ermahnung herumschreien“) und Privatsphäre zu schaffen („Wenn man über sehr private oder geheime Sachen mit den besten Freundinnen bzw. Freunden sprechen möchte“). Raum, der in den bisherigen Räumlichkeiten für die Betreuung von rund 167 Kindern (Tendenz mit Blick auf die Umsetzung des Ganztagsförderungsgesetzes steigend) nicht vorhanden war.

Aus diesem Wunsch heraus hat das pädagogische Team gemeinsam mit den Kindern die Idee entwickelt, auf dem Gelände eine separate Räumlichkeit zu schaffen.

Nach ausführlicher Recherche unter den Gesichtspunkten der Zweckmäßigkeit, Sicherheit und Langlebigkeit haben wir uns für die Anschaffung eines Fjordholz Pultdach Gartenhauses entschieden.

Auch der passende „Bauplatz“ war rasch gefunden: Seinen Platz finden sollte der „Lautraum“ einige Meter vor dem Betreuungshaus.

# Förderverein

Albert-Schweitzer-Schule Langen e.V.



Mit tatkräftiger Unterstützung der Kinder wurden die vielen Einzelteile der Hütte Ende Mai ausgepackt, zum Bauplatz geschleppt und in einer Wochenendaktion von einem Handwerkerteam aufgebaut, gedämmt und gestrichen. Auch der Innenausbau erfolgt gemeinsam mit den Kindern. Viele Kissen, eine Solarlichterkette und eine Musikanlage werden künftig für Gemütlichkeit und den richtigen Sound sorgen.

Im Juni werden wir den „Lautraum“ in Rahmen eines „Tags der offenen Tür“ feierlich einweihen und freuen uns schon jetzt auf die strahlenden Gesichter und einige vermutlich ziemlich heisere Stimmen unserer Betreuungskinder, wenn sie endlich auch mal richtig laut werden dürfen.

Einen neuen Namen bekommt der „Lautraum“ natürlich auch noch. Zur Abstimmung stehen bei den Kindern „Laudihütte“, „Donnerhütte“ und „Remmidemmi-Hütte“.

Wir sind der Bürgerstiftung sehr dankbar, dass sie dieses Herzensprojekt von „Peppinos Welt“ unterstützen. Unser Ziel ist es, Kindern Raum zu geben für Selbstbestimmtheit. Dabei gestehen wir so viele Freiheiten wie möglich zu und schaffen neue Freiräume, wo sie eingefordert und angebracht sind. Damit wollen wir die Vielfalt der Kinder und ihren Ideen und Bedürfnisse gerecht werden. Der Lautraum schafft nun ideale Bedingungen, damit unsere Betreuungskinder ihre angestauten Energien in dem naturgemäß sehr strukturierten Alltag rauslassen und laut sein dürfen.

# Förderverein

Albert-Schweitzer-Schule Langen e.V.



## Über die Betreuung „Peppinos Welt“

Wir sind die Nachmittagsbetreuung der Albert-Schweitzer-Schule Langen. Peppino, das ist unser Maskottchen. Er ist ein Kuscheltierfuchs und wohnt schon seit vielen Jahren in der Betreuung. Seine Welt können die Kinder bei uns erfahren, erschnuppern, erfühlen und erleben.

Seit 1994 unterstützt der Förderverein das Ganztagschulkonzept der Grundschule. Er wurde mit dem Ziel der „...Förderung der Bildungs- und Erziehungsarbeit der Albert-Schweitzer-Schule Langen über die Verpflichtung des Schulträgers hinaus“ gegründet.

Das Betreuungsangebot des Fördervereins nutzen täglich etwa 160 Kinder. Diese besuchen Peppinos Welt im Anschluss an die Schule bis 16:30 Uhr.

Ein warmes, von unseren Küchenkräften, frisch zubereitetes Mittagessen erwartet jedes Kind nach dem Unterricht.

Der Tagesablauf folgt einer grundlegenden Struktur, in der sich die Kinder frei entfalten können. Dabei legen wir großen Wert auf Freiwilligkeit. Unsere Freizeitangebote reichen von Gesellschaftsspielen, über Bastelangebote und Gartenarbeit bis hin zu den verschiedensten Spielen auf dem Schulhof und besonderen Forschungsprojekten. Ergänzt wird dieses Angebot durch eine freiwillige Hausaufgabenzeit von 13:30 Uhr bis 15:00 Uhr, die von Schule und Förderverein gemeinsam getragen wird.

Begleitet werden die Kinder im Tagesablauf von Mitarbeitern des pädagogischen Teams und Honorarkräften, die die Arbeit unterstützen.

Mehr über uns erfahren Sie unter [Betreuung | Albert-Schweitzer-Schule Langen \(albert-schweitzer-schule-langen.de\)](https://www.albert-schweitzer-schule-langen.de)

Förderverein Albert-Schweitzer-Schule Langen e.V.

Berliner Allee 35 • 63225 Langen • Fax 06103/833 46 61 • [www.albert-schweitzer-schule-langen.de](http://www.albert-schweitzer-schule-langen.de)

Förderverein/Verwaltung: Tel. 06103/270 25 54 • E-Mail [foerderverein@albert-schweitzer-schule.org](mailto:foerderverein@albert-schweitzer-schule.org)

Betreuungshaus: Tel. 06103/310 36 67 • E-Mail [betreut@albert-schweitzer-schule.org](mailto:betreut@albert-schweitzer-schule.org)

Sparkasse Langen-Seligenstadt IBAN: DE29 5065 2124 0029 1111 43 BIC: HELADEF1SLS